

## Crítica

### PAN impugnará cancelación

Reforma. La diputación federal del PAN impugnará la decisión que tomó el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, de frenar la construcción del aeropuerto de Texcoco, explicó el coordinador de la bancada, Juan Carlos Romero Hicks. «Desde cuándo una participación de menos del dos ciento del electorado (en la consulta promovida por el nuevo gobierno) puede decidir por el 98 por ciento restante. No es una práctica democrática, es una simulación», sostuvo.

## Debate

### PRI buscará discutir NAIM

Reforma. El coordinador del PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, aseveró que los legisladores del tricolor buscarán que se debata la decisión sobre el nuevo aeropuerto internacional de México (NAIM): «Debe de haber un debate, un posicionamiento, y creo que están a tiempo de tomar una decisión oportuna», expresó Chong. «No tienen por qué molestarse respecto que fijemos nuestra posición, tienen que escuchar todas las voces», añadió. Indicó que la consulta fue una simulación, ya que no estuvo amparada en la Constitución y que solamente votó el uno por ciento del padrón electoral.

## Indignación

### AMLO aprendió de Chávez: PAN

Reforma. Marcelo Torres Cofiño, presidente nacional del PAN, criticó a Andrés Manuel López Obrador por haber cancelado el NAIM y dijo que pronto se convertirá en un dictador. «López Obrador va que vuela para convertirse en todo un dictador. Aprendió muy rápido de Hugo Chávez y Nicolás Maduro, y esos ejemplos hoy ya los estamos viendo en el país», arremetió Torres. «Así empezó Venezuela, que no se nos olvide. Así lo advertimos hace mucho tiempo, y muy rápido el tiempo nos está dando la razón», expresó el panista.



FOTOS: REFORMA

### El presidente electo, en rueda de prensa ayer, en la Ciudad de México.

vamente el problema de la saturación del actual aeropuerto, ya que en ese tiempo se construirán las dos pistas en la base Santa Lucía, con una conexión y un carril confinado entre esta base y el AICM. Dijo que operará un tren Ciudad de México-Toluca para facilitar el traslado de los pasajeros.

Respecto a el terreno federal del lago de Texcoco, López Obrador sostuvo que se debe salvar el lago. Para ello se analizarán las diversas opciones que existen, y una de ellas es que sea un parque ecológico, conjugando lo ambiental con lo deportivo para la Ciudad de México y el Estado de México.

#### ➔ Inversionistas

En cuanto a qué sucederá con empresarios y contratistas involucrados en este proyecto de Texcoco, señaló que habrá negociación con ellos para que continúen los contratos en Santa Lucía o llegar al mejor acuerdo: «Dejamos de manifiesto que quedaban a salvo los intereses de las empresas y de los inversionistas. Hay fondos en el fideicomiso actual que respaldan los compromisos en contratos e inversiones, pero además de eso existe el respaldo, el aval, nuestra palabra, nuestra autoridad moral y política de atender cualquier reclamación de empresas o de inversionistas; es decir, esta decisión se toma por respeto absoluto al Estado de derecho, sin afectar intereses de las empresas y de los financieros», aclaró.

López Obrador destacó que, respecto a la caída del peso, esto no debe causar miedo a los mexicanos, pues aseveró que se van a tranquilizar las cosas y señaló que esto no es significativo y no representa prácticamente nada de alteración, y que técnicamente habría que revisar si es atribuido a este tema de la consulta y el cambio de dirección.

«Durante la consulta se habló de depre-

ciación, y en los días de la consulta el peso se fortaleció», aseveró, y afirmó que hasta ahora ninguno de los empresarios involucrados ha manifestado la intención de denunciar por esta cancelación, pues saben que no perderán nada de su inversión.

#### ➔ Sin precisar

Asimismo, López Obrador no solo se comprometió a pagar los contratos de los empresarios afectados por la cancelación, sino que aseguró que existen suficientes fondos para respaldar los bonos emitidos por 6 mil millones de pesos. El futuro mandatario se dijo confiado en que los recursos sean suficientes.

–Los bonistas van a pedir la aceleración de los 6 mil millones de dólares. Si lo piden, ¿de dónde van a salir? –le preguntaron durante la rueda de prensa.

–Está en el fondo del TUA (tarifa de uso aeroportuario) –dijo.

–¿Cuántos recursos hay en el fondo?

–Hay alrededor de 80 mil millones de pesos –expresó.

–Esos son unos 4 mil millones de dólares, ¿y los 2 mil adicionales? –lo volvieron a cuestionar.

–Hay manera, no hay ningún problema –respondió, sin ofrecer más detalles.

#### ➔ Consulta

Pese a todas las críticas que derivó esta consulta nacional a petición del presidente electo y su equipo de transición, pagada por los diputados de Morena y elaborada por la Fundación Arturo Rosenblueth, López Obrador la defendió y hasta se dijo muy feliz de haberla llevado a cabo: «Estamos contentos porque se aplicó un ejercicio democrático y fue la gente la que decidió, y tenemos que ir creando el hábito democrático. Cuando hay democracia, no existe la corrupción», destacó.

Con información de Reforma

### Quirino Ordaz avala votación

La votación ciudadana para elegir el futuro sobre la construcción del aeropuerto de Texcoco es positiva como mecanismo de participación ciudadana, a pesar de haber tenido algunas irregularidades, opinó el gobernador del estado de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel. Mientras, previó que los mercados «tendrán que serenarse». Consideró que el aeropuerto actual de la Ciudad de México presenta serias deficiencias y que las opiniones en cada cambio de gobierno o decisión siempre serán muy diversas. Expresó que no se pronuncia a favor o en contra, por lo que pidió ser positivos y pacientes respecto al tema, pero que la construcción en Santa Lucía será más rápida; mientras que las pérdidas económicas por inversión en Texcoco serán muy altas. «Creo que es un ejercicio inédito en el tema de consulta la valoración que se ha venido haciendo. Yo creo que es algo que vamos a a ver más rápido. Hay una sobresaturación. Del aeropuerto de Texcoco se ha invertido mucho. Lo importante es lo que se pierde, va estar terminado cinco o seis años más o siete años más. La ventaja que tiene Santa Lucía, en tres años lo vamos a tener operando. La capacidad yo creo que hay que ser positivos y darle nuestro voto de confianza que es una buena decisión», indicó.

### Consulta carece de veracidad: Canirac

«La consulta realizada para determinar la construcción del aeropuerto carece de veracidad debido a que la decisión debe ser realizada por expertos en la materia y no por las mayorías», declaró Carlos Rodríguez Rábago. El presidente de Canirac delegación Los Mochis consideró que la realización de este tipo de obras no debe decidirse a través de votaciones por personas que desconocen el tema, sino por expertos: «Nosotros avalamos la construcción del aeropuerto debido a que generará un gran desarrollo. Nosotros opinamos que esa obra debe de ser concluida. En la consulta resultó que no se quiere que se construya; sin embargo, hacemos el llamado al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, para que rectifique y que se lleve a cabo la construcción de ese aeropuerto», subrayó. En ese sentido, reiteró que el ejercicio de la consulta carece de veracidad, ya que las personas que opinaron no tienen los conocimientos para decir dónde edificar o no ese aeropuerto.

### Montes aplaude decisión y dice que podrá invertirse en educación

«Todo mi respeto para la decisión de Andrés Manuel López Obrador de cancelar la construcción del nuevo aeropuerto porque debe tener una decisión muy sustentable», indicó Jaime Montes Salas, diputado federar de Sinaloa del partido Morena. El legislador federal y futuro delegado del gobierno federal en Sinaloa señaló que está seguro de que el presidente electo no hace ocurrencias, como están acostumbrados los gobiernos en el pasado, donde se inventaban un Fobaproa y nadie alzaba la voz; además del desvío de recursos. Expuso que por esas situaciones no ve en la actualidad a la gente en pie de lucha por ello. «Andrés Manuel no va hacer eso. Confío plenamente en que tenemos el mejor líder del mundo ahorita», señaló. Con el presupuesto económico destinado en la construcción, reconoció que puede ser utilizado en cosas que hagan crecer a la sociedad: «Ese dinero que va a dejar de invertirse, que van a ser cientos de miles, podemos invertirlo en educación para que nuestros jóvenes crezcan, nuestra sociedad se recupere del desastre económico y político que tenemos», dijo.